



FÉDÉRATION FRANÇAISE  
DE CYCLOTOURISME

## La LETTRE de l'ATSCAF Cyclotourisme n°882

30 Juin 2020



**ATSCAF Cyclotourisme**  
**Club FFCT n° 07061**

*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# **WEEK END MYTHIQUE**

**JEUDI 25/06/2020 - DIMANCHE 28/06/2020**  
**BUSSANG**



## **LES PARTICIPANTS**

**Adeline BIGOT - Cathy GIMENEZ - Christiane AUGAY**  
**Christiane SEVE - Corinne PETITMARIE - Dominique PEREIRA**  
**Evelyne LEFRANCOIS - Fiela BERKANE - Françoise CHENAIS**  
**Magali MAILLOL - Monique PECH - Nounoute HAMADI**  
**Odile SAVEY**  
**Alain SAVEY - Benoit BIGOT - Bernard CHAREYRON**  
**Florian CABAJ - Gerard BARGER - Gilles PHILIPPON**  
**Jean François LAMURE - Jean Jacques PECH - Patrick CHATELAIN**  
**Patrick GIMENEZ - Philippe DESIRE - Roland SEVE**  
**Thierry VALOT**

*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

## JEUDI 25/06/2020 - DIMANCHE 28/06/2020

Du jeudi 25 au dimanche 28 juin se déroulait le traditionnel week-end mythique du club à Bussang dans les Vosges.

**Le jeudi** pratiquement tous les participants se sont retrouvés au village Vacances Azureva vers 13h pour une petite ballade vers le Col de Bussang, puis le circuit devait faire le tour du lac de Kruth, mais un chantier gigantesque au niveau de la digue nous a contraint de faire demi tour et de revenir au village de Kruth pour grimper le Col d'Oderen sous un ciel bleu azur et nous sommes revenus au gîte en empruntant la petite route ombragée du Col de Page.



Cela suffisait bien assez pour la majorité d'entre nous, mais **Philippe** et **Dominique** arrivés bien plus tôt sont partis à la chasse aux cols supplémentaires et **Thierry** et **Nounoute** ont décidé de rallonger le parcours en montant jusqu'au Markstein parce qu'il faisait un temps splendide et que la météo annonçait une dégradation orageuse pour le lendemain, donc il fallait en profiter. Nous nous sommes tous retrouvés le soir au bar pour boire un verre bien mérité en compagnie de nos amis randonneurs.

**Le vendredi** était prévue la montée du Col de Croix, puis le Ballon de Servance, mais effectivement nous avons dû différer l'heure du départ car de gros nuages s'amoncelaient, sur les Ballons justement et des grondements de tonnerre se faisaient entendre.

Qu'à cela ne tienne, après le petit déjeuner, nous avons attendu une demi heure supplémentaire et miracle après une averse, le ciel s'est éclairci donc nous sommes partis par une petite route un peu cabossée au dessus de Bussang, puis par la voie verte jusqu'à le Tillot, en direction du Col de Croix. Aucune difficulté pour la montée, et après avoir poser pour la photo, il a fallu se décider pour la suite du circuit. Il faisait lourd, les nuages revenaient et n'auguraient rien de bon,

**JJ** a consulté la météo qui prévoyait de la pluie dans une heure, au diable les portables quelquefois. Bref, prudemment, nous avons décidé de ne pas monter au Ballon de Servance, sauf **Florian** et **Alain**, pas du tout impressionnés et bien décidés à y aller et à rajouter le Col de la Chevestraye et de Chevrère à leur palmarès.

*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

## JEUDI 25/06/2020 - DIMANCHE 28/06/2020



Le reste du groupe a continué jusqu'au Trou de l'Enfer, un petit col à 1 km plus loin, pause cueillette de myrtilles, et photo du panorama, puis retour au Col de Croix où nous avons pris la route de crête qui mène au Col du Mont de Fourche, en admirant au passage les étangs. Ensuite, il ne restait plus qu'à se laisser glisser jusqu'à la voie verte avec un arrêt pique nique au Tillot à la terrasse d'un bar pour déguster une bonne bière avec nos salades de pâtes-poulet roti, puis retour à Bussang, et au village vacances où certains ont testé avec plaisir l'espace aquatique. Finalement il n'a pas plu malgré un ciel chargé et un vent favorable pour rentrer.

Après l'apéro, le dîner, il était temps de parler du clou de ce week-end : la montée du Col du Ballon d'Alsace pour le lendemain. C'est le seul jour où nous sommes tous ensemble motivés à grimper ce col mythique ! J'avais tracé 3 possibilités de circuits, mais il s'avère qu'il faudra éliminer le parcours le plus long qui revient par la route du Ballon de Servance, encore lui, car Florian nous apprend qu'il y a une bonne partie gravillonnée et donc pas pratique, voire dangereuse que ça soit en montée ou en descente. Donc il reste le circuit en aller/retour et un parcours intermédiaire qui descend à Sewen pour remonter par une petite route forestière et revenir sur la route du Ballon. Après moult discussions, où ça part un peu dans tous les sens, il va falloir recadrer un peu tout ça et préciser que le jour J il est de coutume de se retrouver tous au sommet du col pour pique niquer et pour la photo de groupe, de suivre autant que faire se peut, le tracé, c'est la règle !

Donc, le samedi matin, nous partons ensemble, par la voie verte jusqu'à St Maurice sur Moselle et les choses sérieuses ont commencé.

On a laissé partir les costauds ayant l'intention de faire la boucle par Sewen et chacun grimpera à son rythme, comme d'habitude. La montée, régulière par une belle route, présente une pente à 7% de moyenne jusqu'au sommet.

# WEEK END MYTHIQUE

## JEUDI 25/06/2020 - DIMANCHE 28/06/2020



Régulièrement, on s'élève et au sommet, le regard porte au loin sur la chaîne des Ballons et c'est juste beau et pour reprendre une phrase du récit du Marquis de Pezay :

*"Le voyageur qui parvient au sommet met un pied sur l'Alsace, l'autre sur la Lorraine et étend un bras sur la Franche-Comté. Son oeil se perd avant que l'horizon se termine. Méditant, en extase, ravi de ce tableau et nécessairement exalté, celui qui pour la première fois l'admire, s'enivrant du plaisir de la vue, ne craint que la nuit dont il sent que l'heure approche"*

Nous voici donc arrivés au Col du Ballon d'Alsace. Considéré comme l'un des cols mythiques, gravi près de 25 fois par les coureurs, du tour de France, et cette fois-ci par les cyclotouristes du club ATSCAF Rhône!



Il faisait un temps mitigé, mais pas de pluie, et au moment de la photo il fera même soleil. Nous avons tous réussi et **Christiane** et **Evelyne** qui n'étaient pas très rassurées le matin étaient très heureuses, c'est pas beau ça! et **Philippe** a fêté son 500<sup>e</sup> col, c'est encore plus beau!

Après le pique nique nous nous sommes regroupés devant une stèle commémorative, (tout simplement parce que le panneau du Col était placé sur la route et non appropriée pour la photo). De loin, elle paraît assez surprenante avec trois colonnes s'élevant vers le ciel auxquelles un homme nu a été fixé tête en bas et jambes en l'air. On comprend mieux cette allégorie dès lors que l'on sait que cette statue a été élevée à la mémoire de démineurs. En effet, à la fin de la seconde guerre mondiale, de nombreux jeunes ont laissé leur vie au cours d'opérations de déminage, contribuant ainsi à la libération du Territoire de Belfort.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

## JEUDI 25/06/2020 - DIMANCHE 28/06/2020



Et là, nous avons pensé qu'il fallait immortaliser l'instant en cette période perturbante, nous avons posé avec nos masques pour que ça reste dans les annales du week-end mythique, et bien sûr ensuite nous avons fait la photo traditionnelle.



Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

## JEUDI 25/06/2020 - DIMANCHE 28/06/2020



Après que du bonheur pour revenir au gîte, où en soirée nous avons pris un apéritif ensemble, beau moment de convivialité ; après le dîner, le Président a présenté les propositions pour l'année prochaine et c'est **le Mont AIGOUAL** qui a obtenu tous les suffrages.

**Benoît** de l'équipe des randonneurs a présenté l'idée de balade du lendemain au dessus de Bussang, pas très longue, pour pouvoir revenir à midi déjeuner au centre et rentrer pas trop tard et nul doute que ce fut sympathique. Je ne pourrai pas vous en parler, car JJ et moi n'avons pas pu résister à l'appel de deux BPF du Territoire de Belfort qui nous tendaient les bras, non les jambes.... ils nous pardonneront, j'espère.

Voilà, ce fut un week-end mythique très particulier, où il a fallu se conformer au protocole sanitaire mis en place par le centre de vacances mais nous nous sommes habitués et nous avons passé un séjour très agréable dans cette belle région des Vosges, où malgré tout, ce n'était pas gagné ; nous avons pu maintenir le séjour du moment que le village nous accueillait, et vous avez été au rendez-vous, avec votre bonne humeur, malgré quelques petits bémols, et c'est bien!!!

**MONIQUE**



*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

**JEUDI 25/06/2020**

**En attendant le 500eme**



Enfin 10 cols (le 11ème est au bout d'un chemin de pierres) on ira demain.  
62,3 km 1543m de dénivelé avec des cols qui oscillent entre 8 et 12% voir 15% par endroits par plus de 30 °. Ce fut costaud mais bien jolie balade.



*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

**VENDREDI 26/06/2020**

Ciel très chargé ce matin et orages annoncés.

D'ailleurs, le tonnerre gronde tout autour de nous ...

Nous sommes bien embêtés et décidons finalement de partir à 9h30, sur un petit parcours au cas où la pluie se mettrait à tomber.

Descente comme hier sur le village de Bussang, on poursuit par la voie verte, puis montée au Col des Croix. Comme toujours dans notre Club, chacun va à son rythme et on se retrouve tous au Col. Quelques centaines de mètres au-dessus et après de bons coups de pédale, nous voilà arrivés au Trou de l'Enfer.

Direction Col du Mont des Fourches, la route est bien agréable, ça sent bon les myrtilles et la forêt, mais malheureusement ils ont déversé des tonnes de gravier sur le goudron tout neuf, et c'est assez tendue que je fais ces kms avec la roue arrière qui chasse dans cette masse mouvante et le freinage brutal banni.

Au Col, d'énormes panneaux sont plantés au bord de la route, le Tour de France y est passé. Puis magnifique descente sur une chaussée sans gravier et de très bonne qualité et la chasse au Café commence : premier village, pas un chat et aucun commerce. Au village suivant, Le Thillot, nous sommes très bien accueillis en terrasse et sirotons nos boissons fraîches avec soulagement, tout en dévorant nos sandwiches.

11 km plus loin, nous avons rejoint Bussang et le ciel ne nous est pas tombé sur la tête



**MAGALI**

59 km D+ 678 m



*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

**SAMEDI 27/06/2020**

## UN RAB DE BALLON

Photos prises par **Jean-Luc Mann**, un des copains du CCK qui est venu rouler avec nous pour la deuxième montée du ballon d'Alsace (depuis Sewen par la route forestière).

Il était accompagné de **Gino di Battista**, autre CCK. Nous sommes 4 ATSCAFiens à être remonté par cette route forestière : **Alain S**, **Nounoute**, **Thierry** et **moi**.

**FLORIAN**



*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

**SAMEDI 27/06/2020**

## SCOTTY DANS LES VOSGES

Je suis Scotty, le vélo de **Cathy**. Ce week end elle m'a emmené dans les Vosges, trop bien !

Je vous raconte :

Après un long trajet et une arrivée tardive le vendredi soir, le samedi est consacré au Ballon d'Alsace. Ah ben c'est sûr c'est pas le Mas Rillier ! 9 km de montée, avec une jolie route et un cadre sympa (oui oui nous aussi on aime bien regarder les paysages).

Je reste sagement dans la roue de mon pote Time.

En haut ça discute : qui va où ? Au détour d'un croisement, j'embarque la grande dans la descente (la descente, moi, j'adore !). Du coup elle est toute seule, certains sont déjà loin devant, le reste du groupe revient au sommet. Comme je sens quand même qu'elle repère ce qu'il va lui falloir remonter, j'y vais mollo. On s'arrête d'abord au lac d'Alfeld puis comme elle hésite à poursuivre je me tourne vers la pancarte Sewen, 3 kilomètres. C'est bon ! on continue jusqu'au lac de Sewen.

Photo. Demi tour et on remonte : 10 km. Bon, la première partie ça va... mais ensuite, ça monte plus raide et elle attend avec impatience le moment de retrouver le carrefour où la pente devient plus douce ; le grand (**Patrick**) l'appelle pour savoir où elle est... je me demande si ça l'agace pas un peu cette question ??? D'autant que justement nous sommes sur une aire de chaînage quelque part dans la montée ! Bon, on repart... et on finit par arriver au sommet. Tout le groupe est là, ah !

Quel accueil !!



Elle se restaure puis va poser pour une photo du groupe. Et hop c'est parti pour 9 km de descente, là j'en profite, en plus la route est belle ! Mon « pote » Time me double, frime pas un peu ?? Quelques hectomètres plus loin je le vois à l'arrêt et donc je bloque les freins. Rien de grave, juste une blessure d'orgueil due à un coincement de chaîne... zou ! On repart...

Après quelques kilomètres de voie verte il faut de nouveau grimper 3 km pour rejoindre le gîte.

Là, je sens un coup de moins bien évident, elle n'a pas envie de monter ! Pourtant... va bien falloir ! Je l'aide de mon mieux, et on finit (ouf ! pense-t-elle) par arriver au sommet.

Une belle journée pour moi, je n'avais jamais fait autant de dénivelé !!

Le lendemain elle va faire une balade avec ses copains/copines ; pour moi et Time c'est repos... Puis il nous faut reprendre la route du retour.

C'est bientôt le prochain Week end mythique ?

**Cathy GIMENEZ**

*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE

**DIMANCHE 28/06/2020**

## Immersion dans la forêt Vosgienne

La tradition est respectée, le dimanche c'est balade à pied avec les marcheurs.

**Benoit** a préparé un circuit qui nous emmène au dessus du centre, pour faire une boucle d'environ 8kms, dénivelé 253 m, pas de difficulté, deux heures de marche, pour humer les sous bois, et beaucoup papoter, surtout.

Nous avons croisé un premier chalet, le chalet de Rochelotte, qui comme tous les nombreux chalets de la forêt vosgienne est en libre accès, équipé d'un poêle à bois.

Un petit détour nous mène à la tête des Révolles, magnifique point de vue dégagé, sur Bussang, et la vallée de la Moselle.

Nous revenons sur nos pas, nous croisons le chalet forestier du pont Haut, à proximité un monument est érigé à la mémoire des résistants.

La croix de Fresse se dresse bientôt face à nous à la croisée de plusieurs chemins. Cette croix rappelle qu'en ces lieux quatre grognards de Napoléon 1er sont morts en défendant le col contre les cosaques.

Le retour se fait par un chemin ombragé, mais suffisamment dégagé pour apprécier de nouveau la vallée de la Moselle, et bientôt, au loin le centre.

Courte promenade, au sein de la forêt, animée par les nombreux chants d'oiseaux, et c'est le cœur joyeux que nous avons retrouvé **Evelyne** et **Bernard** pour un dernier pique nique ensemble.

**Françoise CHENAIS**



*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# WEEK END MYTHIQUE 2021

## LE MONT AIGOUAL



Le mont Aigoual est un sommet situé dans le sud du Massif central, à la limite entre les départements du Gard et de la Lozère. Il culmine à 1 565 mètres d'altitude.

Cela en fait le point culminant du Gard et le second point le plus haut de la Lozère, ainsi que des Cévennes après le pic de Finiels (1 699 m) situé dans le mont Lozère.



*Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# L'AGENDA

**Pas de sorties club jusqu'à nouvel ordre.**



Toi, tu me plais. Tu es agile,  
Tu es fine et nerveuse  
Comme l'hirondelle et comme les chevreuils

Tu franchis vallons et collines ;  
Tu es ivre  
Du moindre gai rayon de soleil matinal ;  
Tu es heureuse d'être libre,  
Et de fuir par la campagne.  
Souple et vive,  
Tu bois l'espace !...  
Tu me plais, et je veux que tu sois ma compagne  
Avec tes muscles d'acier,  
tes roues  
Qui agrippent le gravier,  
Tu t'élances sur la route :  
Les pierres du sentier  
N'arrêtent point ta course,  
Ni le clair filet d'eau qui jaillit de la source,  
Ni les feuilles mortes des bois,  
Ni la pelouse...  
Je te vois jaillir de la forge,  
Métal brûlant et rouge aux reflets bleus;  
Je te vois peu à peu prendre forme....

Que le mécanicien ajuste la brasure ;  
Qu'il tende tes rayons de la jante au moyeu;  
Qu'un féal cortège de billes  
Arme contre l'usure  
La tige  
De chaque essieu;  
Que chaque écrou, d'un tour de clef habile,  
Prenne sa place la plus sûre,  
Et que le pédalier soit bien réglé de jeu!  
Or le voici bien d'aplomb et gracie,  
Avec son nickel qui brille,  
Et où le soleil fait feu !  
Te voici comme un jeune oiseau qui rêve :  
L'air entassé captif en la prison des pneus  
Te soulève!  
A l'homme maintenant d'avoir du cœur!...

**Philéas LEBESGUE**

Philéas Lebesgue : né le 26 novembre 1869 à La Neuville-Vault près de Beauvais (Oise) et mort le 11 octobre 1958 dans le même lieu, est un écrivain français, à la fois poète, romancier, essayiste, traducteur et critique littéraire